

**VILLE DE QUIMPER
CONSEIL MUNICIPAL**

Séance du 10 décembre 2020

**Rapporteur :
Madame Nabila PRIGENT**

N° 18

ACTE RENDU EXECUTOIRE

compte tenu de :

- la publicité (par voie d'affichage), pour une durée de deux mois, à compter du : 21/12/2020
- la transmission au contrôle de légalité le : 18/12/2020 (accusé de réception du 18/12/2020)

*Acte original consultable au service des assemblées
Hôtel de Ville et d'agglomération*

44, place Saint-Corentin – CS 26004 - 29107 Quimper Cedex

Subventions aux associations socio-culturelles et d'éducation populaire - Usage du numérique

Dans le cadre des orientations générales de la politique socioculturelle et de l'éducation populaire, l'accès au numérique pour tous s'inscrit dorénavant dans les objectifs prioritaires. Le contexte actuel de crise sanitaire fait apparaître des inégalités dans l'accès et les usages du numérique ce qui conduit ainsi la collectivité à développer et soutenir les actions qui favorisent l'inclusion numérique dans toutes ses dimensions : sociale, éducative et créative. Il est proposé d'attribuer trois subventions aux associations pour un montant total de 20 300 €.

1. Association Les Portes Logiques

L'association Les Portes Logiques créée en 2015 à Quimper travaille à l'émergence d'une culture commune des outils numériques. Elle a pour objet de rendre accessible à toutes et tous cet univers numérique qui nous entoure et elle interroge notre rapport numérique d'hier à aujourd'hui. L'association intervient dans les lieux de vie des habitants des différents quartiers pour être au plus proche de leurs besoins.

Dès 2020, deux projets seront développés par l'association dont l'objectif est de donner accès au numérique par une pratique ludique et créative :

- ateliers en direction des 13-18 ans au Centre Social des Abeilles et à la MPT de Penhars : créativité autour de la musique électronique, construction de robots artistes, fabrication d'instruments, bande tricotée de pixels, tuning de jouets sonores création d'avatar sont autant de thématiques développées qui permet d'entrevoir les possibilités infinies de création par le numérique mais aussi de se questionner leur rapport aux outils numériques communément utilisés (plateforme de jeu en ligne, réseaux sociaux etc ;

- projet My/Maille Collection en direction des 14-18 ans à la MPT de Penhars : proposer aux jeunes de s'initier au tricot numérique par la création d'accessoires de mode en manipulant un logiciel libre de dessin en pixel. Une fois la collection My/Maille réalisée, les jeunes organiseront un shooting dans la ville et présenteront leur collection sous forme de GIF qu'ils diffuseront ensuite sur les réseaux sociaux.

Il est proposé au conseil municipal de verser une subvention de **10 800 €** au titre du soutien aux projets de l'association Les Portes Logiques (ligne budgétaire 40.6574.710.7101)

2. L'association Penn Ar Web

L'association Penn Ar Web est une association finistérienne basée à Quimper née en aout 2016 et veut contribuer à réduire la fracture numérique par la formation aux outils numériques et la promotion des logiciels libres.

L'association constate dans son activité quotidienne la difficulté pour de nombreuses personnes à faire les démarches administratives en ligne en raison d'une forte appréhension des outils informatiques (notamment pour les personnes âgées). C'est pour répondre à ce besoin que l'association Penn Ar web propose de mettre en place des permanences numériques à la Maison de Quartier du Corniguel et dans le quartier du Centre-Ville (Halles St Francois).

Ces permanences auront deux objectifs :

- permettre aux publics de perfectionner leurs pratiques avec leurs outils numériques en répondant à leurs problématiques du moment sur les fonctionnements techniques, les usages et les craintes ;
- aider les personnes à réaliser leurs démarches administratives en ligne.

Il est proposé au conseil municipal de verser une subvention de **5 000 €** au titre du soutien aux projets de l'association Penn Ar Web (ligne budgétaire 40.6574.710.7101).

3. Le centre Social des Abeilles

Le Centre Social des Abeilles développe depuis de nombreuses années des actions de sensibilisation et de compréhension des outils numériques et également des initiatives solidaires pour l'accès au numérique : dons d'ordinateurs avec Linux, ateliers d'initiation et de perfectionnement à l'usage des outils numériques pour les seniors et des ateliers informatiques pour tout public.

Depuis le déconfinement, le centre social est interpellé par beaucoup de personnes âgées sur leurs difficultés à utiliser le numérique notamment dans les démarches administratives en ligne. Les ateliers existants ne suffisant pas à absorber la demande et le besoin qui devient un enjeu fort d'inclusion numérique, le centre social propose ainsi de créer une action de médiation numérique pour les adhérents usagers du Centre Social et qui sont très éloignées de la connaissance informatique. L'enjeu est de favoriser l'accès aux droits,

notamment par la connaissance de l'administration numérique, d'acquérir une culture numérique et d'apprendre en faisant avec d'autres, s'entraîner et s'entraider dans un groupe.

Il est proposé au conseil municipal de verser une subvention de **4 600 €** au titre du soutien au projet de médiation numérique du Centre Social des Abeilles (ligne budgétaire 6574.7102.422.)

Après avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l'unanimité des suffrages exprimés, d'autoriser madame la maire :

- 1 - à verser les subventions détaillées ci-dessus pour un montant total de 20 300 € au titre du soutien aux associations œuvrant pour l'inclusion numérique ;
- 2 - à signer l'avenant financier avec le centre social des Abeilles.